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No preocupan las inconformidades electorales: Víctor Manuel Herrera 

 
 
ALICIA SALGADO: Tenemos enseguida a Víctor Manuel Herrera, él es director general de 
Standard and Poor’s en México, y bueno hoy la calificadora subió la calificación de la deuda 
de corto plazo en moneda extranjera de nuestro país, México, Perú, Brasil, Bahamas, a A2 
desde A3, pero esto es más bien un cambio metodológico, y mejor que nos lo explique 
Víctor Herrera. Hola, ¿cómo estás Víctor? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hola, ¿cómo estás Alicia? 
 
ALICIA SALGADO: Con un placer de escucharte como siempre. Me hubiera gustado decir: 
Standard and Poor’s subió la calificación de México. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, pero en algún momento podría ser. 
 
ALICIA SALGADO: Pero no la subió. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: No, si tú recuerdas el año pasado, cuando empezaba a haber el 
problema de la baja de la calificación de Estados Unidos, por ahí se vino un ajuste 
metodológico, entre ellos México, pero en esa ocasión para la calificación denominada en 
moneda local, que pasó de A-, y en esta ocasión en lugar de bajarla, la subimos, en la de 
corto plazo, y a qué obedece esto, que la calificadora en su constante de mejorar su 
metodología, le ha dado mayor peso a la liquidez de corto plazo de ciertas obligaciones, 
entre ellas la de los países soberanos, y para aquellos que tienen una liquidez adecuada, 
fuerte, como el caso de México, pues se decidió ajustar un escalón hacia arriba la 
calificación de corto plazo. No es ningún cambio al perfil crediticio de México, solamente 
obedece a un reflejo de mayor peso a la liquidez. 
 
ALICIA SALGADO: Yo creo que este es un punto porque además hay una gran cantidad de 
comercio exterior que mucho de esta liquidez o de las obligaciones y contratos de cartas de 
crédito, financiamientos, son de menos de un año, ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Exactamente. 
 
ALICIA SALGADO: Y que están referidas a obligaciones de importaciones y exportaciones. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sí mira, aunque aquí ese tipo de pasivos por lo general son 
corporativos, aquí estamos hablando más de los pasivos de corto plazo del gobierno federal. 
 
ALICIA SALGADO: ¿A poco el gobierno de México se financia mucho a menos de un año? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: No, ya el mercado por lo general demanda papeles, colocaciones 
de plazos mayores, es algo que se busca también, pero por ejemplo si queda por ahí una 
emisión que tiene un vencimiento menor a un año, podría hacer clasificada con ese nivel. 
 
ALICIA SALGADO: Qué interesante. Ahora ya viéndolo hacia delante, ¿de qué depende? La 
calificación del a deuda externa de México, y de la deuda interna, permanece estable, 



digamos para los extranjeros, está en BBB, ni más ni menos, pero ahí cuando nos dio la 
influenza y nos bajó la economía fuerte, fue cuando perdimos el más, ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Exacto. 
 
ALICIA SALGADO: ¿Y ese cuándo lo podemos regresar? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Básicamente los analistas mencionan dos cosas en sus 
perspectivas … 
 
ALICIA SALGADO: No me digas que lo fiscal porque eso ya. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, siempre es bueno tener debates tan divertidos y 
animados y tan bien documentados contigo Alicia, pero en sí todavía sentimos nosotros que 
México podría fortalecer el perfil de sus ingresos propios. Una parte es a través de la vía 
fiscal  y la otra es, y no se necesitan de grandes reformas para poder llevar a cabo acciones 
para poder estimular un ritmo de crecimiento un poco a mayor al que tenemos 
actualmente, que va más con los ciclos económicos. Ahí puede ser desde a través de 
reformas estructurales … 
 
ALICIA SALGADO: Bueno, hoy crecer al 3.6 por ciento anual, cuando Estados Unidos está 
haciéndolo por debajo del 3, sí es un récord, ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: La verdad es que tiene mucho mérito, pero si tú ves también 
cuál el dinamismo del mercado interno, todavía estamos un poco debajo de lo que 
estábamos hace algunos años. Y son cosas que … 
 
ALICIA SALGADO: Yo lo veo muy positivo y tú me pones el equilibrio. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, cuando yo pongo lo positivo tú también pondrán algunos 
puntos que compensen. 
 
ALICIA SALGADO: Qué interesante, es que uno quisiera, cuando ves la situación por la que 
atraviesan países como Italia o Francia, que sí han tenido una baja de calificación notable, 
y hoy sus primas de riesgo a la mejor son iguales o superiores a las que tenía, iguales más o 
menos a las que tenía México en 1995, entiendes por lo que están atravesando estas 
economías y los problemas de ajuste que deberán de enfrentar. Pero hoy por hoy nuestro 
país lleva 15 años en un sistema de reequilibrio y hasta donde la coyuntura política lo ha 
permitido, no se ha roto, ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Eso es algo que se trata de reconocer a través de la calificación 
que les es asignada a México. Ahora, apuntando lo que tú dices, desde 1993 con diferentes 
composiciones de Congreso y con diferentes presidentes de distintos partidos, ha habido 
ese compromiso con la estabilidad macroeconómica.  
 
ALICIA SALGADO: ¿Y hoy por hoy la situación en general cómo se ve de cara al resultado 
electoral?, porque muchos te entrevistaron antes de las elecciones. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sí y había mucha expectativa de que … 
 
ALICIA SALGADO: ¿Y les preocupa por ejemplo el que el candidato del PRD no esté dispuesto 
a aceptar el resultado electoral? 
 



VICTOR MANUEL HERRERA: No, ya hace seis años lo hizo con una resonancia aún mayor a la 
que lo está haciendo en esta ocasión, y sin embargo el ámbito institucional de nuestro país, 
pudo darle cauce a través de las semanas y se pudo solventar ese asunto. Y pensamos que 
en esta ocasión nuevamente, y sobre todo con una diferencia aún mayor de votación de la 
que hubo hace seis años, es solamente cuestión de darle algo de tiempo al marco 
institucional que tenemos para que pueda darle salida a esas inconformidades. 
 
ALICIA SALGADO: Es cierto, tenemos un marco institucional robusto y las condiciones de 
triunfo fueron completamente distintas. Muchísimas gracias por estar con nosotros y ojalá 
que pronto sea para que nos un más, no tú sino la calificadora, pero si no también para 
platicar de todos los temas que tienen que ver con el mundo corporativo, porque ahí 
también ha habido cambios relevantes. Hace poco el informe corporativo te da cuenta de 
que en México ha avanzado mucho el tema del financiamiento interno, pero muchos más 
recurren al exterior, así que también hay que analizar sus condiciones y solvencias. Muchas 
gracias por estar con nosotros. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Gracias a ti Alicia. Víctor Herrera, el director para México de 
Standard and Poor’s. 


